

1er dimanche de l'Avent A (30.11.25)

En ce premier dimanche de l'Avent, une année nouvelle s'ouvre devant nous. Durant cette année A, l'évangile selon saint Mathieu nous accompagnera.

L'Avent est une invitation pressante à vivre dans la joie de Dieu qui vient dans nos vies, d'attendre et de désirer cette rencontre, avec une certaine crainte de la mort qui jugera notre existence. Oui, chaque année, le temps de l'Avent creuse en notre cœur un désir profond de Dieu. Dieu est venu en Jésus né à Bethléem pour partager l'existence humaine et la remplir de sa présence. Après avoir parlé aux hommes par les prophètes pour dire aux hommes son amour, établir une alliance d'amitié avec son Peuple, Dieu a pris visage humain. Il a partagé en tout notre existence. Né d'une femme, la Vierge Marie, il nous a montré ce qu'est une vie remplie de la présence de Dieu. Il vécut pleinement les relations humaines dans la liberté, faisant le bien et aimant les siens jusqu'à mourir abandonné, trahi, condamné et mis en croix.

Par cette vie toute donnée, Jésus nous a révélé le vrai visage de Dieu qui n'est qu'amour, Trinité d'amour dans une parfaite unité. Ce temps liturgique qui nous conduit à la fête de Noël est précisément une invitation à approfondir ce mystère de Dieu qui vient en nous et qui nous offre de vivre en lui. Le péché d'Adam, vouloir devenir comme Dieu par soi-même en désobéissant, ce péché est racheté par le Fils qui s'est dépouillé de son égalité avec Dieu pour se faire obéissant jusqu'à la mort. Dieu l'a ressuscité et, par la foi et les sacrements, nous vivons de la vie même de Dieu. Devenus fils dans le Fils unique, nous devenons égal à Dieu : soyez parfaits comme votre Père est parfait ! Et nous parlons à Dieu avec cette familiarité qui nous permet de l'appeler Père.

Frères et sœurs, laissons-nous enseigner par Dieu, par sa Parole, en méditant l'Écriture : Qu'il nous enseigne ses chemins et nous irons par ses sentiers...

« Venez, marchons à la lumière du Seigneur », nous rappelait Isaïe, le grand prophète de l'Avent. C'est le moment de sortir du sommeil... le Salut se fait proche... Rejetons les œuvres de ténèbres, revêttons les armes de la lumière conseillait l'apôtre Paul aux chrétiens de Rome. Rejeter les ténèbres, marcher dans la lumière, cela veut dire changer notre façon de vivre pour vivre selon Dieu, avec Dieu, selon l'exemple que nous donne Dieu lui-même en son Fils Jésus. Il demeure le modèle d'une vie humaine vécue dans une absolue liberté parce que totalement donné aux autres et totalement donné à Dieu.

Cette vie pleinement humaine vécue selon Dieu a connu les étapes de la croissance qui sont les nôtres et que Marie a partagé en sa chair. À notre tour il nous faut naître à nouveau, selon l'Esprit Saint et devenir des créatures nouvelles. Durant neuf mois Marie a perçu en elle la présence d'une vie qui vient de Dieu et elle a vécu cette attente dans la prière en se mettant au service de sa cousine âgée. Toute sa vie fut une vie de silence, d'écoute, d'attention aux autres et de totale confiance en Dieu, nous le voyons lors d'un mariage à Cana.

Sa vie ne fut pas toujours facile : avec Joseph, elle ne comprit pas toujours certaines attitudes de leur enfant dès qu'il eut 13 ans ! Le temps de l'Avent nous fera connaître parfois de telles obscurités dans la foi comme dans la prière. Elles nous rappellent notre besoin d'être sauvés et notre profond désir de la rencontre : L'Esprit et l'épouse disent « Viens, Seigneur Jésus, Maranatha. »

Quel dommage ce serait de vivre ces trois semaines-et-demi qui nous séparent de Noël dans l'insouciance, la routine, comme les gens du temps de Noé, d'étouffer cette soif d'infini et ce désir de liberté qui nous habitent et qui sont un besoin d'aimer et d'être aimé infiniment.

Aimés, choisis par Dieu, nous le sommes, tel est le message de Noël : Dieu parmi nous, Dieu en nous, l'Emmanuel.